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最近，浙江宁波一家企业领到了140万元的行政处罚罚单，这也是江北区在食品流通环节领域开

出的最大罚单。今年3月，江北区市场监管局在江北一家冷库中，查出了该公司贮藏的32 . 86吨超过保

质期2年多的木瓜块和木瓜丁。

头条评论
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除了“僵尸木瓜”冷库里还有啥

□评论员 邓海建

7月6日下午，沈阳市一居民楼七楼

和六楼两层阳台整个坍塌到了五楼。事

发时七楼住户李阿姨正在客厅剁饺子

馅。事发回迁楼的楼龄13年，许多居民表

示不敢再回家居住。

微言大义

@纳兰性急：喜欢看一个人专注于自己的癖

好，无论雅俗难易，都让人觉得美好。朋友里有人每

天练字，有人每天跑步，有人养多肉植物，有人做木

工，有人到处收老照片，有人每天上下班拍街边同

一棵树……这些多是真诚有趣的人，可以交。人无

癖不可交也，以其无深情也；人无痴不可与交，以其

无真气也。

@盛大林：【燃油税没用到养路上？】在计算公

路收费的支出中，养护费用总是赫然在列。殊不知

公路养护有专门的税种——— 燃油税。可是，收费公

路的收支账目中却从未出现过这一税收。4年9000

亿，都去哪儿了？难道没用在养路上？相关部门应该

给个说法，并公开相关的账目。

@松鼠云无心：前段时间有个“煮饭加椰子

油减少一半热量”的报道让许多人兴奋。那项研究

是美国化学年会上的一个会议报告，是否靠谱现在

还难以判断，不过有几个事情是真的：1、淀粉食品

煮熟后放凉，会有一部分淀粉改变结构而难以消

化；2、不同淀粉这个比例相差很大；3、不同淀粉加

入不同油，有的有助消化有的妨碍消化。

@编剧余飞：看那些成名已久的国产大师，

与国外真正的大师最大的差距是不会把自己作品

弄和谐。所谓和谐就是自成一体无旁逸斜出，哪怕

你说人与大象是夫妻，只要故事一直统率在此逻辑

之下就是成功。自信与自卑、自傲与自怜、自美与自

毁、自负与自渎……经常分裂地存在于一身，但对

于自洽一词，他们从不自知。

怕老婆的男人增多，不是坏事
新闻背景：广州市中级人民法院对前几年家暴的

统计显示，妻子仍然是家暴的主要受害者，但在2 0 0 9

年—2011年中，丈夫成为家暴受害者的比例却逐年有
所上升。

点评：从家暴的“两性战争”数字来看，女汉子越来
越多，男子汉可能不是大丈夫而变大豆腐了。但这并非
坏事，胡适曾说，怕老婆的社会易有民主；民间也有俗话
说，怕老婆会发达。只是，妇女维权有妇联，而男性维权
没有“男联”，家有河东狮的大概只能向妇联投诉了，或
者打死都不说出去。

新闻背景：因移情于水疗会所的按摩女“小四”，引
发同一水疗会所的按摩女“小三”吃醋，并在网络上公开
举报 ,一度闹得沸沸扬扬。之后，作为“主人公”的深圳海
关稽查处副处长黄洲洲应声落马。7月6日，深圳市检察

院以涉嫌受贿罪，对黄洲洲等海关工作人员提起公诉。
点评：欲望太盛 ,素养太差，这名官员终于栽在酒色

财气事上。看来，有必要时时重申一下一个官员的基本
素养了。

新闻背景：山西一法院开庭审理了新行政诉讼法实
施后首例行政首长出庭应诉的“民告官”案。休庭后，作
为被告方代表的姚村镇镇长钮某说，他第一次作为被告
(单位负责人)出庭应诉，然而他并不觉得丢面子，认为不
管是行政机关还是企业、老百姓都应该加强法律法规的
学习。

点评：从法律意义上说，行政首长出庭与派代理人
出庭，应该是不影响审判的。但从民众的观感来看，行政
首长出不出庭，意义大不同，出庭更能体现“看得见的正
义”。因此，为镇长有这样的觉悟点个赞。

□草根论坛

讨论影视原创

反击莫骂汉奸

“僵尸肉”还没走，“僵尸木瓜”又来了。三四
十年的“僵尸肉”，令人对食品安全链条的警惕又
多了一份“前车之鉴”。只是，就算“僵尸肉”触目
惊心，甚至可能携带病毒细菌，然而消费者如何
能在终端环节窥破被化妆后的“僵尸肉”呢？换句
话说，专业的监管要是不作为、懒作为，消费者就
是有十二分警惕，也是徒然。眼下的“僵尸木瓜”，
再次印证了这个道理。

这些“僵尸木瓜”，若没有溯源体系，混入果
汁果酱里，恐怕质监部门要揪出来也不太容易。
如今，冷库成了“僵尸食品”的避难所，还真可能
不是个例。这不仅让人生疑：除了“僵尸肉”、“僵
尸木瓜”，星罗棋布的冷库里，究竟还为我们的餐

桌供应着些什么神秘物质？
据称，“木瓜块的生产日期分别为2010年和

2011年，一共有29吨；木瓜丁的生产日期有2010年，
甚至还有2009年的，一共有32 . 86吨，全部都超过了
保质期限很长时间。”令人担心的是，如果冷库如
某些奶企一样在日期上“自由发挥”，市场监管部
门还能考证出木瓜的真实“生日”？这就带来两个
问题：一是冷库食品必须要纳入严苛的溯源体
系，对于日期不明、标识不清的，一律当做过期食
品处理；二是须将冷库食品的安全检查，列入日
常食安监管的重点之一。田头地间、生产线，固然
是食品安全的源头，流通领域若是监管不慎，一
样可能成为食品危机的导火索。

这些年，冷库里的“故事”，被曝光的也不少。
有超市冷库卖过期肉的，有专业冷库拆包换签
的……但因为没有“僵尸肉”这么惊悚，很少被公
共监督关注着。农业发展、物流转型，冷库成了朝
阳产业。数据显示，目前我国冷库的总容量为700

多万立方米，每年全国对冷库的需求量正在以
30%的速度增长，预计到2017年，中国冷库的容量
增加至1 . 4亿立方米。显然，未来几年，中国冷库建
设将进入蓬勃发展时期。只是，冷库越来越多，监
管跟得上建设的脚步吗？

从“僵尸肉”到“僵尸木瓜”，消费者只想知
道：身边的冷库里，究竟还有些什么玩意？

内地一部刚上映的国产动画片《汽车人总动员》，引来
网上网下不少质疑抄袭迪士尼电影《赛车总动员》的声音。
对于“抄袭说”，出品公司予以否认，电影导演卓建荣则在
微博上开骂，反击质疑者是“新时代的汉奸”。

网友的质疑不无道理，《汽车人总动员》不但片名与迪
士尼的《赛车总动员》十分相似，连海报的概念也如出一
辙，这一切都很难用巧合来解释。当然，影片是否涉嫌抄
袭，还必须由专业人士和法律人士鉴定。

但作为制片方而言，要否认自己抄袭，必须摆事实、讲
道理，拿出真凭实据来，而不是硬着头皮死扛并出口伤人，

“辱骂和恐吓绝不是战斗”，如此拙劣的表现，不但不会讨
回清白、取信于人，反而徒增厌恶，激起更多舆论反弹。

复制、抄袭、落入俗套、缺少创新，是目前中国电影、电
视节目的通病，饱受世人质疑。唯有敬畏艺术、善待名利、
尊重知识产权、提升原创力，不断开拓进取、推陈出新，才
会有电影电视艺术创作发展的繁荣兴旺。

我国电影电视行业也应强化行业自律与版权法律保
护，设立专门的演艺作品评审机构、行业协会，负责电影电
视版权的专业评审与保护工作。同时在现有《著作权法》、

《电影管理条例》、《营业性演出管理条例》等基础上，制定
完善针对演艺规范与演艺作品版权保护的法律。要明确演
艺作品抄袭与借鉴的界限，加强原创保护，提升违法成本。
最终实现演艺市场与行业秩序的规范，消解影视作品的复
制、抄袭等乱象。 (符向军)

净化社会环境

“朝阳群众”给力

如今，“朝阳群众”已被网民戏称为与中情局、克格
勃、摩萨德、军情六处并列的“世界第五大王牌情报组
织”。新华社记者发现，这个群体就是懂法、有正义感，敢
于与违法犯罪行为作斗争的社区居民。

把“朝阳群众”称为世界第五大王牌情报组织虽说有
开玩笑、调侃的成分，但群众监督的作用的确是非常巨大
的。“朝阳群众”的动力，首先来自于自身。因为无论哪一
类案件的破获，或者安全隐患的排除，最终都会让我们的
社区环境、社会环境得到净化，让我们和我们的孩子生活
得更加安全。

社区的大爷大妈只是“朝阳群众”当中的一部分，从
周久耕、周老虎，再到“表叔”，广大网民作为“朝阳群众”
的“网络小分队”，也在发挥着巨大的监督作用。

当然，要让更多的市民成为更积极、更勇敢的“朝阳
群众”，相关部门也有许多工作要做。比如新华社的相关
报道当中说，在各种“追问”之下，警方坚持为具体的举报
人保密，这就是对“朝阳群众”最基本的保护。

保护好举报人、进一步拓宽举报渠道，让每一起举报
都得到及时调查，然后尽快公布调查处理的结果，这都是
对群众热情的保护与激励。尽管我们有警察、有纪检，尽
管很多部门现在也开始采用暗访的办法调查问题，但相
关工作人员的人手毕竟是有限的，只有充分相信群众、依
赖群众，调动每个人的积极性，才能形成一个人人制止、
举报违法犯罪的良好氛围。

“朝阳”不仅是地名，也是自然取向。 (王青)
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